

わが城南

令和7年12月25日

第9号

大館市立城南小学校

学校教育目標：ふるさとに学び、どの子どもも喜んで活動する学校 [Tel 42-3025]



城南小の今年は…「城南小3大ニュース」

校長 花田 千鶴

本日、無事に2学期の終業式を迎えることができました。厳しい寒さの中でも、子どもたちは元気に登校し、教室には明るい笑い声が響いていました。この長い学期を通じて、子どもたちは暑さや寒さに負けない力強さと、仲間を思いやる優しさを身に付けてきたように感じております。さて、城南小学校の今年はどんな年だったのでしょうか？今年度の歩みを象徴する出来事から、私が選んだ「城南小3大ニュース」の紹介で振り返ってみたいと思います。

第1位：安全意識が高まった「熊の出没」

ニュースの第1位は、校区内での熊の出没に伴う安全対策です。特に今学期は目撃情報が多く、子どもたちの安全を最優先に考え、急遽「保護者への緊急お迎え」をお願いする場面がございました。お仕事や家事の最中など、突然のご連絡で多大なるご不便をおかけしたにもかかわらず、皆様が「子どもたちのために」と迅速に駆けつけてくださったこと、改めて感謝申し上げます。今年を象徴する漢字一文字が「熊」となるなど、全国的にも話題になった出来事ですが、子どもたちにとって自然の厳しさを肌で感じる貴重な機会となり、普段の生活における「自分の命は自分で守る」という危機管理意識が向上しました。この経験を生かして、引き続き安全教育を徹底してまいります。

第2位：午後の集中を高める「リラックスタイム」の導入

今年度から本格実施している10分間の「リラックスタイム（お昼寝）」についてが第2位です。昼休みの終了後、13時45分になると各教室が消灯となり、カーテンが閉められます。オルゴールの音が心地よく校内に響きわたり、お昼寝の時間がスタートします。この取組は、記憶力や集中力の向上、ストレス軽減に繋がることが研究で分かっており、学校保健委員会で学校医から推奨されたことをきっかけに導入しました。児童にも教職員にも好評です。導入当初は「本当に効果があるのか」「時間がもったいないのではないか」という声もありましたが、今ではこの時間が一日のリズムを整える「句読点」のような役割を果たしています。静寂の中で心を落ち着かせることで、午後の授業への集中力が目に見えて向上し、子どもたちの情緒の安定にもつながっています。「自分の心と体を自分で整える」というセルフケアの習慣は、変化の激しいこれからの時代を生き抜く子どもたちにとって、生涯の宝物になると思われます。

第3位：つながりをより深く、豊かにできる「テトル（totoru）」の本格導入

地域の皆様には耳慣れない名前かも知れませんが、「テトル」とは、スマートフォンなどを通じて学校と保護者をデジタルで結ぶ校務支援システムのことです。現在は主に朝の「欠席連絡」などで活用しております。今後はこのシステムを活用して、学年だよりや給食だよりなどのお便りも順次デジタル配信していく予定です。連絡手段のデジタル化により、保護者の皆様との情報共有がより迅速かつ確実になることは、利便性の向上だけでなく、教職員の事務負担を軽減し、その分「子どもたちと向き合う時間」を確保するという、学校全体の働き方改革の大きな一步でもあります。家庭と学校がより密に、そしてスマートにつながる新しい形になると思われます。

今年の3大ニュースは、いずれも「安全」「健康」「効率化」という、より良い教育環境を築くための有用なプロセスとなりました。明日からは、いよいよ冬休みが始まります。年末年始、ご家族でゆっくりと過ごされ、子どもたちが新しいエネルギーを蓄えてくれることを願っております。

最後になりましたが、保護者や地域の皆様のご理解とご協力を得て、無事2学期の終業式を迎えることができましたことに、改めて心よりお礼申し上げます。新しい年が、皆様にとって光あふれる健やかな1年となりますよう、心よりお祈り申し上げます。3学期、元気に登校してくる子どもたちに会えるのを、楽しみに待っております。

2学期PTA授業参観

12／5(金)



学期末のPTAには、お忙しい中たくさんのおうちの方々にご来校いただきまして、ありがとうございました。子どもたちは、落ち着いて学習に取り組んでいました。



読み聞かせスペシャルⅡ 12/16(火)



毎年恒例、今年度2回目の読み聞かせスペシャルがありました。1時間たっぷりお話を聞けるので、この日をとても楽しみにしている子どもたち。冬に関するお話やクリスマスに関するお話などいろいろなお話を読んでいただきました。子どもたちはじっくり真剣に耳を傾け、読書の世界にひたっていました。子どもたちにとって、本当によい時間でした。子どもたちは読み聞かせが大好きです。これを機会にお家の読み聞かせもおすすめします。お忙しい中読み聞かせをしていただいた村岡真弓さん、沼田真紀子さん、桜庭淳子さん、石戸谷美香子さん、花田千明さん、畠山智子さん本当にありがとうございました。



いのちの授業 12/19(金)



母親の体内で大切に育てられ、周囲の喜びに包まれて誕生した「いのち」と、いつもそばには、よき理解者であり、応援団である「家族」いることを改めて感じ、自分は大切な存在であるという思いをもてた大切な時間でした。

お母さんのお腹に宿った命、それから2ヶ月、5ヶ月…。お母さんのお腹の中で少しづつ大きくなっていく「いのち」を自分の手で実感しました。おなかの中で大切に育ててくれたお母さん、生まれてきたことをとても喜んでくれ、そして、ここまで大きく育ててくれた家族に感謝ですね。



「いのち」の始まりは？

主な行事予定

1がつ



- 14日(水) 学校安全日 登校指導
3学期始業式 全校4校時限
20日(火) 定例委員会 城南っ子の集い
22日(木) 一中新入生保護者説明会
27日(火) スキー教室(大鷲スキー場)

2がつ



- 2日(月) 学校安全日 登校指導
3日(火) 定例委員会
9日(月) 教育相談
10日(火) 全校5校時限
12日(木) ふれあい集会
13日(金) PTA三役会
17日(火) 定例委員会(最終)
学校運営協議会
18日(水) 放送児童総会
24日(火) 全校5校時限
26日(木) 職員会議 全校5校時限
27日(金) 6年生を送る会 全校6校時限
PTA学年末懇談

3がつ



- 2日(月) 学校安全日 登校指導
3日(火) 全校5校時限
5日(木) 卒業式練習
6日(金) 第2回PTA運営委員会
役員選考会
9日(月) 卒業式練習
10日(火) 全校5校時限
11日(水) 卒業式予行 全校5校時限
13日(金) 卒業式準備
12346年4校時限
5年5校時限
下校時間は後日連絡
14日(土) 特別日課3校時限 卒業証書授与式
参加学年・下校時間は後日連絡
17日(火) 全校5校時限 給食最終日
18日(水) 特別日課3校時限 修了式
19日(木) 振替休業日(3/14分)
21日(土) 春季休業日(~4/5)
23日(月) PTA三役会・会計監査
27日(金) 離任式

*11月号「わが城南」では、離任式は
26日(木)と記載していましたが、27
日の間違いました。申し訳ありません。

- * 予定は、都合により変更になる場合が
あります。ご了承ください。
* 下校時刻等は、学年だよりでご確認くだ
さい。

◎PTA会報120号完成

PTA研修部の編集によるPTA会報を、各
家庭にお届けします。ぜひ、ご覧下さい。
研修部の皆さん、ありがとうございました。

◎来年度のPTA役員の選出

役員カードへのご記入、ありがとうございました。今年度の役員の方を中心には、これまでの役員状況を考慮して来年度の役員候補を選出していく時期に入ります。要請がありましたら、ご協力をよろしくお願ひします。(例年、役員決めに大変難儀をしている学年があります。つきましては、来年度の役員引き受けについての連絡がありましたら、ぜひお引き受けくださるようお願ひいたします。また、連絡のために学校より電話番号の提供することがあります。このことにつきましても、何卒、ご了解願います。

◎今後のPTA活動について(予定)

- 2/13(金) PTA三役会
2/16(月) 三役立候補届け出(~25)
3/6(金) 役員選考会・PTA運営委員会
3/23(月) PTA三役会・会計監査
※近くになったら、詳しい案内を出します。

◎書き損じはがき拠出運動へのお願い

県PTA連合会からの要請で、PTAとして書き損じはがきの拠出運動に協力することになりました。地域の皆様もよろしければご協力ください。

〈収集するはがき〉

書き損じはがき(年賀・普通)

古い未使用のはがき

〈収集の対象外はがき〉

換金できないもの

△「私製はがき」

△一度配達されたはがき(消印がなく
とも配達された年賀はがきは対象外)

△宛先不明で戻されたはがき



本年も、保護者、地域の皆さんには大
変お世話になりました。

冬休みも子どもたちが事故無く、安全
に過ごせるよう、ご家庭や地域でも見守
りをお願いいたします。

来年も、皆さんにとりまして
よい年になりますように
お祈り申し上げます。



ご連絡

1月4日(日)は大館市の出初め式のため、大
館市消防本部に学校のグラウンド側駐車場をお
貸ししています。この日は、グラウンド側駐車
場に駐車できません。